## Presentación

Al momento de salir este número, se habrá firmado un pre-acuerdo con el FMI, como soporte técnico-financiero y de credibilidad y confianza al programa de ajuste que está implementando el gobierno de Rafael Caldera.

Todavía, por supuesto, no es tiempo de precisar si dicho acuerdo o pre-acuerdo será suficiente para contribuir a administrar con mayor eficiencia la actual crisis. El acuerdo mismo ya ha acrecentado, aún más las expectativas de la gente que en los cinco últimos años ha visto como se ha esfumado aquella vieja capacidad del Estado Venezolano para colmarlas. Ello ha contribuido —como dice un sociólogo muy conocido— a revelar una gran verdad que hasta ahora se ha evadido: Tenemos una economía humillada y peor aún una democracia —de la que siempre hemos reseñado su enorme riqueza— humilde.

Desde la Revista de Ciencias Sociales (RCS) se quiere abordar la cuestión venezolana sin la influencia ideológica que ha caracterizado el debate desde 1989 la cual tiene de un lado a los que han sido colocados en el bando de "perfecto idiota" o de los "dinosaurios": los estadolatras, los viejos populistas. Por el otro lado: los "tecnócratas", los denominados "enajenadores de la soberanía", "hambreadores" del pueblo etc.; en fin la Revista de Ciencias Sociales quiere, y es su objetivo, distanciarse de ambos fundamentalmente.

En este número se articulan como eje medular, el tratamiento de problemas económicos fundamentales, se hace bajo el impulso de una inspiración transcendental para la Venezuela de hoy: que nuestros jóvenes estudiantes aprendan, pues como dice el filósofo "Quien no sabe puede tener arrebatos pero no aciertos, y confundirá la buena intención reformadora con la retórica desquiciada de los truculentos".

**Ender Arenas**